Gemeinde ERZHAUSEN

BESCHLUSS

der Sitzung (optional) des Sport-, Kultur- und Sozialausschusses vom Donnerstag, den 21.09.2023.

4. Antrag der SPD-Fraktion; hier: Einrichtung eines Seniorenbeirats in der Gemeinde Erzhausen

Drucksache VII/170

Emilie Becker stellt den Antrag der SPD vor und erklärt, dass durch den stetig wachsenden Anteil an Seniorinnen und Senioren in der Gemeinde Erzhausen, den Senioren ein Mitspracherecht einzuräumen sei. In einigen Städten und Kommunen sind Seniorenbeiräte bereits erfolgreich aktiv.

In der weiteren Diskussion werden u.a. Bedenken in Hinblick auf die zu Verfügung stehenden Ressourcen herausgestellt (als Beispiel wird hier der Ausländerbeirat herangezogen, der sich zwischenzeitlich wieder aufgelöst hat). Auch haben die Kommunen/Städte mit einem Seniorenbeirat oftmals mehr als 8000 Einwohner, wodurch schließlich auch der Vergleich mit Weiterstadt (gem. Anlage zum vorliegenden Antrag) als ungeeignet erscheint, vielmehr könnte man sich an Alsbach-Hähnlein orientieren (ca. 9000 Einwohner).

Als mögliche Alternative zu einem Seniorenbeirat wird der Ausbau und die Gestaltung der Seniorenarbeit der Gemeinde Erzhausen anmerkt.

Beschluss:

Der Sport-, Kultur-, und Sozialausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung wie folgt zu beschließen:

Die Gemeinde Erzhausen richtet für eine Interessenvertretung der Seniorinnen und Senioren eine Seniorenversammlung und einen Seniorenbeirat ein. Der Sport-, Kultur-, und Sozialausschuss wird beauftragt, den Entwurf einer Satzung über die Bildung und die Aufgaben von Seniorenversammlung und Seniorenbeirat auszuarbeiten und der Gemeindevertretung zur Beschlussfassung vorzulegen; der Satzungsinhalt soll sich daran orientieren, dass • der Seniorenbeirat ein eigenes Antragsrecht an den Gemeindevorstand erhält und • der Seniorenbeirat einen Anspruch auf Anhörung durch die Gemeindevertretung bei allen Angelegenheiten, die Seniorinnen und Senioren berühren, erhält.

Beratungsergebnis: 4 Ja-Stimme(n), 3 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en)